



堀、小、たより

5月号
No.590

発行責任者：校長 渡瀬 穂介

今年度の堀之内小は～学校経営方針の修正～

校長 渡瀬 穂介

5月7日より、ようやく学校が再開される予定です。新型コロナウィルスの流行が社会にもたらした影響は、今後も大きく影を落としていくでしょう。学校の行事予定の中だけでも、1学期の行事は全て中止または延期になりました。水泳指導も、健康診断ができないために全区で中止となることが決まりました。

また再開に当たっては、長くストレスにさらされてきた児童の心や身体のケアは絶対に必要です。これらのことを考えると、昨年度末に、新年度に向けて策定した学校経営方針を大幅に見直す必要があると考えています。

今、優先して対応すべき課題は、(1) 新型コロナウィルス感染予防対応、(2) 児童の心のケア、(3) 制限下での学力と体力の確保、と考えます。

(1) の予防対応の必要性は言うまでもありません。国や都から流行の終息宣言が出されるまでは、新型コロナウィルス対策に引き続き取り組んでいく必要があります。その間は手洗い、マスクの着用、教室の換気、座席の配列、密集や接近しての会話を避ける学習方法をとり、家庭科や音楽、体育などの実習をほかの学習に置き換えていくことになるでしょう。また休み時間の過ごし方などでも、友達と密着・接触するような遊び方には制限をしなければなりません。

(2) 心のケアについては、例えばストレスからくる感情の発散が、友達や周りの人と関わり方の障害になることがあります。関わりを求める気持ちがエスカレートして、気持ちをコントロールできないことが生じるかもしれません。ありがちなことですが、ウィルスをネタにしたからかいやいじめが起きるかもしれません。しかし、長い外出自粛によるストレスが原因だと

しても、いじめは決して許されるものではありません。がんばってきた児童の心を支えつつ、コロナウィルス流行に耐えた強く、温かい気持ちを更に育てていきます。

(3) 学力や体力を、どう確保していくかを心配されている保護者の方も多いでしょう。授業日が減ったことについては、夏休みを短縮して授業日を増やす対応を行います。現時点では1学期を7月31日まで、2学期を8月28日から開始して、10日間を確保します。現在のところ、体力的なことを考慮して、土曜日授業を増やす考えはありません。

また1学期中の学習には、どうしても活動に一定の制限が加えられることになります。今できることを丁寧に重ねて、完全な復旧がなされたときに、その学びを活かした発展的な学習に取り組めるような、地力を鍛える学習に取り組んでいきます。

また、今年度の教員による校内研究は、「主体的・対話的な学びを深める実践」をテーマに進める予定でしたが、「制限下での児童の学びを充実させる指導法の研究と実践」とし、日々の授業に反映させてまいります。

今年度は新規採用の教員が4名加わった新しい体制で、学校運営を進めます。これまでより一層、教員間の連携と、保護者の皆様と学校の連携を密にして、児童を育ててまいりたいと思います。

始業式で、児童に話しました。麦は芽が出た時に踏みしめられることで強く大きく育つと言います。皆さんにとってもこの難局が麦踏みのように、より豊かに伸びるチャンスとなりますように、共に手を取って進みましょう。

行事予定変更のお知らせ

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、杉並区では、1学期実施予定の校外学習や行事を延期または中止するなどの措置をとっています。それに伴い、本校では以下のように行事の変更を予定しています。

- ・弓ヶ浜移動教室(6年)→9月28日(月)～30日(水)で実施
- ・富士学園移動教室(5年)→11月11日(水)～12日(木) ※1泊2日で日程を短縮して実施
- ・遠足(低学年、中学年)→中止
- ・社会科見学→2学期に延期または中止
- ・運動会→10月10日(土)に実施
- ・全国学力・学習状況調査(6年)→中止
- ・児童・生徒の学力向上を図るための調査(5年)→中止
- ・区特定課題調査(3～6年)→中止
- ・体力調査→中止
- ・消防写生会(1・2年)→中止
- ・離任式→中止
- ・区音楽鑑賞教室(6年)→中止
- ・こころの劇場(6年)→中止
- ・中学校体験(6年)→11月に延期

○今年度の水泳指導は杉並区全校において、中止となりました。

○杉並区における連合行事(連合運動会・連合音楽会・連合作品展)中止となりました。来年度以降も実施されません。

○夏季休業日は短縮します。1学期の終業式を7月31日(金)、2学期の始業式を8月28日(金)に行います。また、個人面談は行いません。

○東京オリンピックの延期により、9月6日(日)に5・6年生で予定していたオリンピック観戦も今年度は行いません。9月5日(土)・6日(日)ともにお休みとなります。

※すべて4月末現在での予定です。今後の状況によって変更することもあります。

新任教員紹介……児童数の増加に伴い、中山翔也教諭が新規採用となりました。主に4年生を担当します。始業式では児童に紹介できませんでしたので、この場を借りて紹介させていただきます。

はじめまして・よろしく

●杉並区の方南小学校から異動してきました。たくさんの花が咲いている堀之内小学校を見て、自然と明るい気分になりました。早く学校に慣れ、笑顔で過ごせるようにがんばりたいと思います。よろしくお願ひいたします。 (杉本 真理)

●一日の終わりに「今日の学校も楽しかったなあ。」と一人一人の子供たちが、思えるように丁寧な指導をします。全力を尽くします。1年間、よろしくお願ひいたします。 (中村 孝子)

●図工の片桐有紀です。2度の出産、育児で5年間お休みをいたしました。新たな気持ちで頑張ります。よろしくお願ひします。 (片桐 有紀)

●今年度採用になりました松岡みさきです。昨年度は、教育実習生として1年間お世話になりました。また堀之内小学校で過ごせることがとても嬉しいです。子供の心に寄り添うことを大切にしながら、様々な活動に取り組んでいきます。よろしくお願ひいたします。 (松岡 みさき)

●初めまして、神戸市から来ました城田優介です。これから始まる堀之内小学校での日々に胸を躍らせています。保護者の皆様と一緒に子供たちの成長をサポートし、見守らせて頂ければと思います。

子供たちに負けないようにフルパワーで毎日を過ごしていきます。笑顔いっぱいの1年間になるよう頑張りますので、どうぞよろしくお願ひいたします！

(城田 優介)

●この春から新規採用として堀之内小学校に参りました。明るく元気で素敵な子供たちと出会えたことを嬉しく思います。思いやりの心を大切にしながら、子供たち一人ひとりの良さを伸ばしていくよう精一杯頑張ります。どうぞよろしくお願ひいたします。 (藤原 佑介)

●子供たちに負けないくらい全力で遊び、楽しい毎日を送れるよう共に学んでいきたいと思っています。これから1年間よろしくお願ひします。 (中山 翔也)

●世界中の誰もが予測できない1年になりそうですが、何気無い日常がすばらしいのだと気付かされました。一緒に新しい事を発見し、楽しい授業になるようサポートしていきたいと思います。よろしくお願ひします。 (三宮 佳代子)

●ここにちは。非常勤講師の志村知久です。杉並区は、初めてです。東京生まれの東京育ちです。趣味は釣り、音楽や畑などです。子供たちと楽しく勉強したいと思っています。よろしくお願ひします。 (志村 知久)

共に、
子供たちのために、
がんばりましょう。

1年生

青空の下、桜の花びらが舞うなか行われた入学式では、これから始まる学校生活に期待をよせる子供たちの輝く瞳が印象的でした。「僕たちの教室は、どこかなあ。」「私たちの勉強する机はどんなかなあ。」「お兄さん、お姉さんもいるはずだよね。」こんな子供たちの声が聞こえてくるようでした。たくさんのこと学び、友達と仲良く遊ぶことができるよう見守りながら指導していきます。どうぞよろしくお願ひいたします。（高島・中村・吉村）

2年生

進級おめでとうございます。新学年の出発です。かつてない社会情勢の中ですが、子供たちが明るく元気に前向きに学校生活に過ごせ、「楽しい学校に行きたい！」と思える学年を目指します。一人ひとりの違いを大切にしながら、担任一同指導してまいります。1年生から少しだけ大きくなって、成長した2年生に期待しています。（岡村・藤原・杉本真）

3年生

始業式の日、子供たちはクラス替えの名簿をもらって、友達と活動したい気持ちでいっぱいな様子でした。これから学校生活では、子供たちの気持ちを受け止め、みんなが仲良くしていけるよう、笑顔が溢れる学級・学年にしていきます。

（永井・松岡・新田）

4年生

高学年に向けて1歩を踏み出した4年生。学年のテーマである『With energy』元気に、一生懸命、様々な活動に取り組んでいき、成長できるよう担任一同応援していきます。（立道・仲田・中山）

5年生

新しい担任、新しいメンバーでスタートしました。5年生になると委員会活動が本格的に始まったり、たてわり班活動では下級生をまとめたりします。6年生と協力し、下級生を支えられる5年生になれるよう励ましていきます。（福本・城田・伊藤）

6年生

小学校生活最後の1年間が始まりました。6年生は、最高学年として様々な行事や委員会、クラブ活動の中心となって活動に取り組みます。学校の代表として、下級生のお手本になるとともに中学校へ向けて一歩一歩成長していくように担任一同、全力で応援していきます。（小田・杉坂・東）

少人数

算数の学習をおもしろいと思うような授業を心がけていきたいと思います。また、子供たちの「勉強したい」という思いにこたえてあげられるように、朝や休み時間は可能な限り少人数教室で待っています。担任とは違う立場で子供たちの成長を見守っていきます。（須磨）

音楽

「気持ちをこめて思い切り歌うと心がすっきりする。」「みんなで心を合わせて音を重ねるって楽しい。」そんな気持ちを授業で味わってもらいたい。音楽を通して、豊かな心を育てるお手伝いがしたい。でも、今年はどうなるのでしょうか……。（長野）

図工

おもいっきり表現することで、描いたりつくったりすることが楽しい！子供たちがそう思えるように努めていきたいと思います。1月は展覧会がある予定です。より一層力を入れてがんばります。（片桐）

学校図書館

昨年度、必読リスト「これよも」は92%の児童が完読しました。今年度も取り組みます。図書館環境整備のためのサポーターを募集しています。お気軽にご参加ください。（小田・田崎）

養護

堀小のみなさんお元気ですか？学校に来て、元気に遊んだり、友達と話したりすることが「普通に」出来なくて、からだやこころの健康のことを心配しています。会える日を楽しみにしています。休校中のこと、たくさんお話ししましょうね。

保健室では、子供たちの「からだ」「こころ」が健やかに育つようにサポートしていきます。学校で元気に学習したり、運動したりして、元気に過ごすことができるよう担任や専科の先生と、そして保護者の皆様と一緒に見守り、成長のお手伝いをしていきます。（横山）



5月の行事予定

日	曜	学 校 行 事	<PTA・地域行事>	日	曜	学 校 行 事	<PTA・地域行事>
1	金			17	(日)		
2	(土)			18	月	1年生給食始 避難訓練	
3	(日)	憲法記念日		19	火		
4	(月)	みどりの日		20	水		
5	(火)	こどもの日		21	木	朝：委員長紹介(放送)	SC
6	(水)	休日		22	金	保護者会(1年)	
7	木			23	(土)		
8	金			24	(日)		
9	(土)	開校記念日		25	月		
10	(日)			26	火		
11	月	学校再開 安全指導 4時間授業(2~6年) 3時間授業(1年)		27	水		
12	火	4時間授業(2~6年)		28	木		SC
13	水	4時間授業(2~6年)		29	金	短縮時程終(1年)	
14	木	給食始(2~6年)	SC	30	土	土曜授業 学校公開 3時間授業	
15	金	委員会① ※特例6校時		31	(日)		
16	(土)						

※5月30日(土) 1・2校時 …… 保護者のみの参観が可能です。

3校時 …… 「たてわり班顔合わせ」は参観できません。

※SC……スクールカウンセラー来校日

※上記の予定は、4月末現在の予定です。

※保護者会は1年生のみの設定です。

※5月の給食費引き落としはありません。

5月の生活目標 堀小のきまりを守って生活しよう

令和2年度が始まりました。新型コロナウイルス感染症の流行により例年とは違う形でのスタートとなり、不安を感じている方が多いことと思います。感染症対策の基本は、「手洗い」や「マスクの着用を含む咳エチケット」だと言われています。今できることを行い、お互いの健康を守るようおうちでもお話し下さい。今年度は、制限された中での教育活動となりますが、堀之内小学校のすべての子どもたちが安全に、そして安心して学校

生活を送ることができるよう教職員一丸となって支援していきます。ご理解、ご協力のほど、よろしくお願ひいたします。

さて、本校では「堀小スタンダード」を作成しています。写真やイラストなどで、学校のきまりが載っています。学校が再開しましたら、各学級で指導した後、家庭へ持ち帰りますので、おうちでもお子様と一緒にご確認ください。

(生活指導主任：立道 紗由里)